

NOS CHÉRIS



Monsieur l'ami. — Comment t'appelles-tu, mon petit ami ?
Le boumbin. — Vous devriez le savoir : c'est vous qui m'avez baptisé.

PERLES DE PRIN

Tout le monde sait que la perle est produite par l'huître. Voici le procédé employé par l'huître blessée pour former les pierres précieuses.

La surface d'une écaille d'huître est revêtue, à l'intérieur, d'une couche unie et luisante, qu'on appelle nacre et qui est le produit d'une partie de l'animal, appelé manteau ou barbe. Lorsque quelque corps étranger s'introduit à travers l'écaille, de manière à affecter le poli si essentiel au bien-être de l'huître, ce dernier commence de suite à couvrir l'intrus de nacre et c'est de cette manière que se forme la perle.

Quoique d'ordinaire l'huître ne produit le nacre qu'en quantité suffisante pour polir l'étroit espace où elle se trouve confinée, il arrive parfois que se sentant blessée, elle le verse en gouttes rondes. On peut donc dire, à bon droit, que la perle est une larme d'huître, parce qu'elle est la conséquence d'une douleur endurée par le moins poétique de tous les animaux.

La beauté de la perle dépend uniquement de la nature. Aucun art humain ne peut l'embellir comme les diamants et autres pierres précieuses : elle est en outre d'une nature excessivement fragile. Si l'on examine attentivement une perle au microscope, on trouve que sa surface est couverte d'innombrables rainures des plus délicates, ce qui, souvent, donne lieu à un magnifique déploiement de couleurs, lorsqu'elles viennent en contact direct avec la lumière.

Quoique les perles soient généralement opaques, on a découvert pourtant quelques échantillons du plus pur transparent.

Un écrivain des temps passés en cite un d'une blancheur si merveilleuse que l'on pouvait presque lire au travers.

En Europe, les perles blanches sont préférées : les perles de couleur, depuis quelque temps, sont assez recherchées aux Etats-Unis. En Chine, les perles jaunes sont très populaires : les perles, dites yeux de chats, sont aussi tenues en très haute estime. Ces dernières sont parfois aussi grosses que des pois et ont au centre une tache de couleur différente, taillée en amande, qui les font ressembler à des yeux de chats.

La plus grande perle connue avait presque trois pouces de longueur et la forme d'une poire. Cette perle a été vendue au Shah de Perse par un voyageur Français bien connu, (Lavernier) il y a des années, mais on ignore si elle existe encore. Il est possible toutefois qu'elle figure dans la collection du Shah actuel, qui est un connaisseur de première force, et qui en a, dit-on, bon nombre des plus rares, dont chacune est de la grosseur d'une noisette.

La perle la plus célèbre toutefois est celle qui fut trouvée, en 1500, dans le corps d'une petite huître par un garçon nègre, qui avait été tellement dégoûté à la vue d'une huître aussi petite qu'il faillit la rejeter à la mer : c'est la fameuse "Peregrina." Cette magnifique perle a la forme d'une poire et est presque aussi grosse qu'un œuf de pigeon. Elle tomba finalement entre les mains de Philippe, roi d'Espagne, et l'on croit qu'elle est encore dans ce pays. On raconte, à propos de cette perle, que lorsqu'elle lui fut montrée pour la première fois, le roi fit mander le marchand et lui demanda comment il avait osé risquer toute sa fortune sur ce seul bijou.

— Parce que, répondit finement le marchand,

je savais qu'il y avait en Espagne un roi qui me l'achèterait.

L'empereur Caligula avait fait faire un collier de perles pour un cheval favori, et Plin rapporte que les habillements de la femme de l'empereur étaient littéralement couverts de perles et d'émeraudes, qui provenaient des dépouilles de Provinces conquises et qui étaient échelonnées de manière à se donner mutuellement plus de lustre et d'éclat.

La célèbre Catherine de Médicis et Diane de Poitiers nageaient dans des rivières de perles et leurs robes en étaient également garnies.

La robe de nocce d'Anne de Clèves était de drap d'or, richement brodé de fleurs rares, formées de perles orientales de nuances différentes. Marie Stuart, reine d'Ecosse, possédait aussi plusieurs perles d'une grande beauté, qui lui furent volées par la Reine Elizabeth.

Mais pour venir à des temps plus rapprochés, la Reine Victoria a une collection de perles des plus rares, dont plusieurs sont estimées valoir au bas prix \$100,000 chaque. Elle voulait que chacune de ses filles eut un beau collier de ces bijoux, et la première euplette qu'elle faisait, après ses couches, était quelques perles rares pour la prochaine venue. Elle en acheta ainsi d'année en année, jusqu'à ce qu'elle obtint enfin la quantité voulue et elle semble les préférer à toutes autres sortes de bijoux.

TRUC D'UN NOUVEAU GENRE

Un individu se présente ces jours derniers aux bureaux de la *Presse* et demande d'insérer l'avis suivant dans le journal :

"Avis—Si la femme laide, âgée d'environ 49 ans, qui a perdu un porte-monnaie, contenant \$25.00, s'adresse à . . . elle recevra cet argent, moins les frais d'annonces."

—C'est que, voyez-vous, ajouta-t-il tout bonnement, j'ai vu la femme perdre sa bourse, mais comme je désire garder l'argent, j'ai rédigé l'annonce de manière à lui donner une chance de ne pas venir le réclamer.

LES BONNES RÉOLUTIONS DU JOUR DE L'AN



(1er Janvier 1891.)

Tiens, whiskey de malheur ! C'est fini, bien fini !



(2 Janvier 1891, jour de dégel.)

Je vous demande aussi pourquoi le bon Dieu a fait dégeler le dalot. Faut bien que je reprenne tout cela pour ne pas le faire boire à mes animaux.